

Р.В. Черноморец, В.В. Егоров. КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВЫЕ ОСНОВЫ РАЦИОНАЛЬНОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ КООПЕРАТИВНЫМИ ХОЗЯЙСТВУЮЩИМИ СУБЪЕКТАМИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 137-141.

Автор (ы) Р.В. Черноморец, В.В. Егоров.

Author(s) R. V. Chernomorets, V. V. Egorov.

Индекс УДК 349.415

Название статьи: КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВЫЕ ОСНОВЫ РАЦИОНАЛЬНОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ КООПЕРАТИВНЫМИ ХОЗЯЙСТВУЮЩИМИ СУБЪЕКТАМИ

Title of the article: CONSTITUTIONAL AND LEGAL BASIS FOR RATIONAL USE AND PROTECTION OF LAND BY COOPERATIVE ECONOMIC ENTITIES

Ключевые слова: конституционные основы; рациональное использование; земли сельскохозяйственного назначения; охрана земель; кооперативные хозяйствующие субъекты.

Keywords: constitutional foundations; rational use; agricultural land; land protection; cooperative economic entities.

Аннотация: В статье исследуются конституционно-правовые основы рационального использования и охраны земель сельскохозяйственного назначения, используемые кооперативными хозяйствующими субъектами. Актуальность исследования связывается с осложнением экологической ситуации в сфере землепользования, снижением площадей земель, пригодных для сельскохозяйственного использования. Конституционное закрепление использования земли как природного объекта необходимо рассматривать как максимальную экономическую эффективность в процессе землепользования кооперативными хозяйствующими субъектами с соблюдением экологических правил и их охраны. Указанные мероприятия являются необходимым для сельскохозяйственных кооперативов, осуществляющих свою деятельность на земле. Методологической основой работы являются общенаучные методы: формальная и диалектическая логика, исторический метод, метод сравнительного правоведения. Работа построена на критическо-правовом анализе собранного теоретического материала и подчинена логике правоприменительного процесса. Основываясь на положениях Конституции Российской Федерации, авторы приходят к выводам и дают рекомендации по повышению эффективности рационального использования кооперативами земель сельскохозяйственного назначения и мероприятий по ее охране.

Annotation: The article examines the constitutional and legal basis for the rational use and protection of agricultural land used by cooperative economic entities. The relevance of the study is associated with the complication of the environmental situation in the field of land use, a decrease in the area of land suitable for agricultural use. Constitutional consolidation of the use of land as a natural object should be considered as the maximum economic efficiency in the process of land use by cooperative economic entities in compliance with environmental rules and their protection. These measures are necessary for agricultural cooperatives that operate on land. The methodological basis of the work is General scientific methods: formal and dialectical logic, historical method, comparative law method. The work is based on a critical legal analysis of the collected theoretical material and is subject to the logic of the law enforcement process. Based on the provisions of the Constitution of the Russian Federation, the authors come to conclusions and give recommendations for improving the efficiency of rational use of agricultural land by cooperatives and measures for its protection.

Контактные данные авторов: **ЧЕРНОМОРЕЦ Роза Васильевна** – кандидат юридических наук, доцент кафедры гуманитарных и правовых дисциплин. Волгоградский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Волгоград. E-mail: Rozavolga@yandex.ru.

ЕГОРОВ Владислав Викторович – кандидат исторических наук, доцент кафедры гуманитарных и правовых дисциплин. Волгоградский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Волгоград. E-mail: vlad-negoro2011@yandex.ru.

Contact details of the authors: **CHERNOMORETS, Roza Vasilyevna** – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Humanities and Legal Disciplines. Volgograd Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Volgograd. E-mail: Rozavolga@yandex.ru.

EGOROV, Vladislav Viktorovich – *Candidate of History, Associate Professor of the Department of Humanities and Legal Disciplines. Volgograd Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Volgograd. E-mail: vlad-negoro2011@yandex.ru.*
Страницы. 137-141.